



CANADA

DÉCLARATIONS ET DISCOURS

DIVISION DE L'INFORMATION

MINISTÈRE DES AFFAIRES EXTÉRIEURES

OTTAWA - CANADA

N° 70/11

L'ORDRE ET LA SÉCURITÉ DANS LE MONDE

Allocution prononcée par le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, M. Mitchell Sharp, lors du Congrès mondial de l'Association internationale des Fédéralistes mondiaux, à Ottawa, le 24 août 1970

Je suis des plus heureux de souhaiter, en mon nom personnel et en celui du Gouvernement, la bienvenue aux délégués et aux invités de votre Congrès réunis ici au Canada. C'est un honneur que de vous accueillir chez nous. Vous avez déjà amorcé un programme des plus chargés et, évidemment, vous vous êtes réunis fermement résolus à faire avancer l'oeuvre de votre association. J'espère de tout mon coeur que chacun de vous aura l'occasion de voir quelque chose du Canada, à part les beautés dont s'entoure notre capitale; je veux dire quelque chose qui vous permettra de constater par vous-mêmes l'infinie variété de nos paysages, de nos cultures et de nos vertus nationales.

Je n'ai sûrement pas à vous apprendre que le Canada est un État fédératif où le Gouvernement fédéral et les Gouvernements provinciaux se partagent les compétences. Il y a cent ans, quand on a rédigé notre constitution, le Gouvernement ne jouait qu'un rôle relativement insignifiant dans la vie des Canadiens et, au moins, à en juger par la perspective qui nous est offerte aujourd'hui, il semble que le régime a marché sans grande difficulté. La complexité de l'existence dans un État industriel moderne a créé des problèmes de compétence de première grandeur. Nous avons appris alors à procéder par des ententes et nous avons dû mettre au point de nouvelles méthodes pour pouvoir diriger les affaires de l'État de façon efficace.

Le Canada est composé de deux grands groupes linguistiques: le groupe anglophone et le groupe francophone, et d'une multitude de cultures, tant autochtones qu'importées de tous les coins du monde. Le tiers de notre population qui est francophone est beaucoup plus qu'une grande minorité; il constitue la communauté française la plus importante en dehors de la France métropolitaine, et fait partie intégrante de la grande famille qu'on appelle la francophonie.